

évoluer l'ADC et de ne pas rester centrés uniquement sur le Cafdes. L'association garde un lien privilégié avec l'EHESP, mais nous allons vers une autre ADC », explique son président, Jean-Luc Perioli.

Ce changement vient concrétiser la mue opérée par l'association. « L'ADC change, l'ADC bouge ! », a déclamé Jean-Luc Perioli sur la scène du théâtre de Cambrai. Face à lui, 190 personnes, dont « environ la moitié de têtes nouvelles », se réjouit le président de l'ADC, pas peu fier d'avoir enrayé la chute des adhérents. L'ADC compte aujourd'hui environ 350 membres.

L'association s'est adjoint les compétences du cabinet Varap pour développer sa communication et sa visibilité auprès des décideurs et des partenaires du secteur. Cela a « profondément bouleversé notre pratique associative », assure Jean-Luc Perioli. Parallèlement, l'ADC poursuit le travail d'échanges, de rapprochement autour de la réflexion sur la place du directeur général, du directeur ou du cadre de direction, engagé depuis plus d'un an avec d'autres associations (Andesi, Fnades, GNDA). Une journée commune est prévue en 2017 autour du thème des nouvelles postures de direction. Enfin, l'ADC fixe deux rendez-vous. Ses 45^{es} Journées nationales auront lieu fin septembre 2017 à Toulouse. En attendant, le Comité éthique de l'association organise, le 14 novembre à Arcachon, une journée dédiée au thème : « De la gestion des ressources humaines à la gestion humaine des ressources ».

(1) Sur le thème « Management & concordance des temps. Les cadres de direction à l'épreuve du temps ».

VIE DES ASSOCIATIONS

- L'Association nationale des maisons d'enfants à caractère social (ANMECS) propose, le 13 octobre à Vannes, sa 1^{re} Rencontre régionale, dédiée au thème : « Individu/Groupe. Des articulations difficiles, un art nécessaire ! ».
Renseignements : Sauvegarde 56. Tél. : 02 97 36 19 70.
E-mail : association@sauvegarde56.org
- L'Ancreai et le Creai-ORS Languedoc-Roussillon organisent, du 17 au 19 octobre à Montpellier, les 12^{es} Journées nationales SESSAD sur le thème : « Coélaboration, coopération, coconstruction, coproduction, coadaptation, coresponsabilité. SESSAD & CO. Entre singularités et normalisation ? ».
Renseignements : CREA-ORS LR. Tél. : 04 67 69 25 03.
E-mail : sessad2016@creaiorslr.fr
- L'Etsup propose, le 23 novembre à Paris, une journée d'étude dédiée au thème : « L'évaluation du travail social. Enjeux de visibilité et risques de normalisation : pratiques et regards actuels ».
Renseignements : ETSUP. Tél. : 01 44 16 81 94.
E-mail : evenement@etsup.com
- En collaboration avec un collectif d'organisations partenaires (Apprentis d'Auteuil, ATD Quart Monde, Secours populaire...), L'Arche en France organise, les 26 et 27 novembre à La Plaine Saint-Denis (Seine-Saint-Denis), la 4^e édition du colloque « Fragilités interdites ? », consacrée au thème : « Liberté, Egalité, Fragilité : revisiter la Fraternité ? Comment la prise en compte de la fragilité peut-elle être une ressource du vivre ensemble ? ». Au programme, trois grandes thématiques : « Le monde de l'entreprise face à la fragilité », « Ce que disent les sciences humaines sur la fragilité », « Des visions de la fragilité dans le monde médical et médico-social ».
Renseignements : L'Arche en France. Tél. : 06 61 15 18 73.
E-mail : colloqueparis2016@fragilites-interdites.org

BIBLIOTHÈQUE DU MANAGER

La co-construction : une alternative managériale



La co-construction renvoie à une question concrète : comment des acteurs ayant des intérêts ou des points de vue différents peuvent-ils élaborer un projet partagé ? L'auteur explicite la notion de co-construction et analyse sa reconnaissance progressive dans le champ social. L'ouvrage aborde les différentes questions théoriques et méthodologiques au centre des démarches co-constructives : la pluralité et la construction des points de vue, la recherche du compromis, les jeux de pouvoir, la gestion des conflits, les outils du travail collaboratif...

Michel Foudriat, Presses de l'EHESP, Collection Politiques et interventions sociales, juillet 2016, 198 p., 25 €

Le droit des personnes accueillies ou accompagnées



Cette somme de plus de 400 pages est sous-titrée « Les usagers dans l'action sociale et médico-sociale ». A partir d'une analyse détaillée de la notion de maltraitance dans son acception juridique, ce manuel présente les divers dispositifs de protection et de promotion du droit des personnes accueillies ou accompagnées -qu'ils relèvent de l'ordre public ou de la liberté contractuelle-, aussi bien en droit privé qu'en droit public. A jour des lois Hamon, Macron, adaptation de la société au vieillissement, modernisation de notre système de santé et de la réforme du droit des contrats, alimenté par la jurisprudence judiciaire et administrative la plus récente, il propose au lecteur « des solutions pratiques tout autant que des réflexions théoriques sur le droit des personnes comme composante du droit des institutions sociales et médico-sociales. »

Olivier Poinsot, LEH Edition, juillet 2016, 410 p., 40 €